



SE REALIZARÁ DEL 26 AL 31 DE AGOSTO DE 2025:

Feria de editoriales universitarias en México destaca a la U. de Chile

Ayer, en la FIL Guadalajara, se anunció su presencia como invitada de honor en la 7ª Filuni, que organiza la U. Nacional Autónoma de México.

MARÍA SOLEDAD RAMÍREZ R.

Cerca de 90 expositores, más de 300 sellos editoriales universitarios y representantes de 17 países tuvo este año la Feria Internacional del Libro de las Universitarias y los Universitarios (Filuni), que organiza la dirección editorial de la U. Nacional Autónoma de México, UNAM. Es una de las ferias hispanoamericanas más importantes en este ámbito, y la presencia de editoriales chilenas había sido más

bien discreta hasta ahora.

Pero la situación cambiará radicalmente en 2025. Ayer, en el contexto de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, se confirmó la presencia de la Universidad de Chile como invitada de honor en la séptima edición de Filuni, en Ciudad de México, continuando así la senda de universidades como la de Buenos Aires, Salamanca, Complutense y la Nacional de Colombia.

Pilar Barba, vicerrectora de Extensión y Comunicaciones de

la U. de Chile, señala que es muy importante esta distinción, porque les permitirá "dar a conocer la producción intelectual de la universidad fuera del país, pero también es un impulso hacia el interior, para mirarnos a nosotros mismos, organizarnos, ponernos de acuerdo, ordenar un poco algunas cuestiones que tienen que ver con el trabajo editorial. Nos hemos dado cuenta de que era mucho más amplio todavía de lo que pensábamos".

Barba cuenta que desde julio han estado en reuniones semanales con la UNAM. "Ha sido muy interesante. Ellos tienen instalado un modo de trabajo con otras universidades que nos

ha parecido que es un aporte en el modo de discutir, en el modo de compartir ideas y de buscar puntos en común", afirma la vicerrectora de Extensión de la U. de Chile.

El invitado de honor se compromete con unas 50 actividades culturales del programa de la Filuni, y eso implica "llevar autores, académicos especialistas en distintos temas, orquestas sinfónicas, teatro, danza, exposiciones", explica Barba. Aunque aún no hay una programación definida, se han ordenado en seis ejes que abarcan temas de género y feminismo; educación en derechos humanos y cultura de la paz; industrias culturales y creativas; terremotos y astrono-



Más de 300 sellos editoriales universitarios estuvieron presentes en la Filuni 2024. La U. de la República de Uruguay fue la invitada de honor.

mía; desarrollo económico y migración, y culturas originarias.

La Filuni es una feria enfocada en editoriales de universidades públicas, y haciendo hincapié en este punto, la U. de Chile quiere que participen otras universidades estatales del país.

"Nos han ofrecido gratuitamente un stand más pequeño, al lado del de la Chile. Así que esperamos que el CUECh también pueda tener presencia allí, de manera que Chile, digamos, esté bien representado", comenta Pilar Barba.